

HACE 18 AÑOS, NUESTRA AMADA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA, FUE DECLARADA TERRITORIO LIBRE DE ANALFABETISMO POR LA ONU-UNESCO. MISIÓN ROBINSON, MISIÓN CUMPLIDA COMANDANTE CHÁVEZ!!! NOSOTROS SEGUIREMOS VENCIENTO CON EL PRESIDENTE PUEBLO NICOLÁS MADURO, EL CONDUCTOR DE VICTORIAS. SI PODEMOS CONSTRUIR NUESTROS SUEÑOS.

“Yo sí puedo”



MISIÓN ROBINSON LIBERANDO AL PUEBLO CON LA LUZ DEL CONOCIMIENTO

“La Misión Robinson es una de las misiones que constituyen la contraofensiva revolucionaria, después de la agresión imperialista, fascista y el golpe de Estado 2002-2003. Esa fue nuestra respuesta, la respuesta del pueblo y del Gobierno Revolucionario. La Misión Robinson es la misión madre, la misión primigenia. De ella nacieron luego Robinson II, Ribas, Sucre, Vuelvan Caras, Barrio Adentro I, Barrio Adentro II (...)”

HUGO CHÁVEZ

COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS

28 de Octubre de 2005.



MISIÓN
ROBINSON

"Hace 18 años, gracias a la voluntad política y visión humanista del Comandante Chávez, la colaboración solidaria de Cuba y la determinación del Pueblo, derrotamos el analfabetismo, un logro significativo para el proceso bolivariano en la construcción de la Patria Nueva".

NICOLÁS MADURO

PRESIDENTE PUEBLO CONDUCTOR DE VICTORIAS

"Gracias al Comandante Chávez y a la Revolución Bolivariana nuestro país es territorio libre de analfabetismo. Cuando el Comandante Chávez llegó a la presidencia el 37% de los venezolanos no podía ejercer su derecho al voto, ya que una de las mayores causas para no ejercerlo era porque no sabían ni leer, ni escribir, por lo que no tenía cédula de identidad y no podía inscribirse, perdían sus derechos como ciudadano"

DIOSDADO CABELLO RONDÓN

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV



INDEPENDENCIA Y PATRIA SOCIALISTA, NOSOTROS VENCEREMOS!!

Fidel Ernesto Vásquez I. // Secretario Ejecutivo de la Presidencia PSUV

Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro

<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> @FidelVasquezPSUV / @FidelVsquezPSUV @FidelVasquePSUV

Este sábado se cumplen 18 años desde que la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), (por sus siglas en inglés), felicitó al pueblo venezolano y a su presidente Hugo Chávez, por su extraordinaria labor al hacer del país un **TERRITORIO LIBRE DE ANALFABETISMO**.

El 28 de octubre de 2005, la Unesco en un comunicado oficial reconoce a Venezuela por la intensa labor de educar y alfabetizar a más de un millón en de venezolanos mediante el programa “Yo Sí Puedo” que se materializó con la Misión Robinson, a través de la cual más de un millón 500 mil personas, en su gran mayoría adultos mayores, aprendieron a leer y escribir.

El eterno guerrero leal y eterno Eliécer Otaiza y el profesor Aristóbulo Isturiz en una operación histórica Cívico-Militar en nuestro país cumplieron la tarea asignada por el Comandante Hugo Chávez a través de la Comisión Presidencial de Alfabetización Misión Robinson “Yo Sí Puedo”, el entonces Ministerio de Educación, Cultura y Deportes y el Inces.

Es así como Venezuela fue declarada “**Territorio Libre de Analfabetismo**” el 28 de octubre de 2005, tras anunciarse que 1.482.000 adultos aprendieron a leer y escribir en los últimos dos años, y menos de dos por ciento de la población

permanecía iletrada. “Ya no somos pobres, somos ricos en conocimientos”, proclamó María Eugenia Túa, de 70 años y quien hacia dos se había inscrito en el plan de alfabetización **“YO SI PUEDO”** de la Misión Robinson.

“Es prácticamente imposible alcanzar 100 por cierto de alfabetizados, siempre hay un pequeño porcentaje de irreductibles, pero no bajaremos la guardia”, dijo el Ministro de Educación, Cultura y Deportes de ese entonces, profesor Aristóbulo Istúriz, quien asumió junto a ese guerrero eterno Eliezer Otaiza, la responsabilidad encomendada por nuestro Comandante de Todos los Tiempos Hugo Chávez para alfabetizar a la población venezolana que así lo requería.

Cuba aportó el método **“Yo Sí Puedo”**, creado por la educadora Leonela Realy y que combina datos numéricos y de lenguaje para inducir al aprendizaje, este método fue adaptado en Venezuela a nuestras realidades y se prepararon a 129.000 alfabetizadores venezolanos.

Con este contingente, el gobierno revolucionario liderizado por el Comandante Hugo Chávez, lanzó en julio de 2003 el plan para alfabetizar a millón y medio de adultos, y estableció un programa de incentivos para quienes se incorporaran a esta hermosa tarea de aprender a leer y escribir, desde viviendas, cestas de comida hasta tierras y créditos, amén de

100.000 becas de 75 dólares mensuales, la mitad del salario mínimo de ese entonces. Entre los alfabetizados se contaban 70.000 indígenas en decenas de comunidades, en modo bilingüe. También hubo programas especiales para personas con discapacidad visual total y parcial, discapacidad auditiva, y para más de 2.000 personas privadas de libertad por delitos, en tanto las personas con discapacidad visual parcial, fueron asistidas con consultas oftalmológicas y más de 200.000 lentes correctores fueron entregados totalmente gratuitos.

En un acto con el Comandante Hugo Chávez, al cierre de la jornada, una adulta mayor invidente demostró su destreza para leer con el método Braille.

Un segundo programa, la Misión Robinson 2, fue puesto en práctica meses más tarde para que los alfabetizados cursaran hasta sexto grado de enseñanza básica, y luego otras misiones (Ribas y Sucre), para que centenares de miles de personas concluyeran sus estudios secundarios o ingresaran a la universidad, siempre bajo el esquema de programas sociales paralelos (becas, atención médica, reparación de viviendas, dotación de insumos médicos y medicinas, acceso a bienes y servicios, obtención de tierras para el trabajo, etc, como acompañantes para que pudiesen lograr cumplir con la prosecución educativa hasta llegar a la educación superior.

El nombre del programa fue dado por el pseudónimo Samuel Robinson, que adoptó Simón Rodríguez (1769-1854), el maestro de El Libertador Simón Bolívar que fue un avanzado crítico de las ideas pedagógicas de su tiempo. Como nació un 28 de octubre, nuestro Comandante Hugo Chávez escogió esta fecha para el acto de proclamación del fin del analfabetismo en Venezuela lo cual contó con el reconocimiento de la Unesco-ONU. El profe Aristóbulo Istúriz, dijo que la meta lograda por Venezuela era avalada por el convenio educativo Andrés Bello, de los países andinos, además de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco-ONU). La salvadoreña María Luisa Jáuregui, enviada especial de la Unesco en ese entonces, dijo que “visitamos los ambientes de alfabetización en Venezuela y es justo reconocer la voluntad política y el esfuerzo hecho para alfabetizar a millón y medio de personas”. La Unesco “apoya el alcance de esta meta de analfabetismo reducido. Venezuela es el primer y único país que satisfizo compromisos adoptados por gobiernos de la región el año 2002 en La Habana para reducir drásticamente el analfabetismo”, dijo Jáuregui.

Los Objetivos de Desarrollo de las Naciones Unidas para el Milenio contienen el propósito de abatir a la mitad la proporción de analfabetos adultos para 2015.

Venezuela logro esa meta diez años antes, gracias a la labor de un gobierno revolucionario que liderizado por nuestro Comandante Hugo Chávez, empeño su palabra a favor de los más necesitados y en consonancia con ello ha actuado, como igual hace nuestro Presidente Pueblo Conductor de Victorias Nicolás Maduro.

Hoy, 18 años después de la creación de la Misión Robinson I y II, programas educativos ideados por el Comandante Hugo Chávez, se ha logrado alfabetizar a más de 2.800.000 hombres y mujeres en Venezuela.

La historia y experiencia de lo que represento ese momento en la cual nuestro país fue declarado **Territorio Libre de Analfabetismo**, representa un momento extraordinario en la vida de nuestro proceso revolucionario, donde en lo personal durante varios años todos los días de la semana recibía el informe de cada Jefe de Zona Educativa y del Comandante Otaiza, para cumplir la orden recibida de reportar a las 5 de la tarde de cada día, ni un minuto más, al Despacho del Comandante Hugo Chávez sobre el status en cada ambiente parroquial, municipal y estatal de participantes, los equipos recibidos, entregados, becas y demás incentivos otorgados a cada uno de nuestro compatriotas, en un formato que en archivos conservo.

Luego de alcanzar ser declarado **Territorio Libre de Analfabetismo**, en el año 2006, el Comandante Chávez tomo la decisión de brindar apoyo a nuestras naciones hermanas, iniciando así la preparación de una brigada internacional que se traslado durante meses al Estado Plurinacional de Bolivia, bajo la conducción de la compatriota **Lilian Oropeza**.

Recordemos que el método **“Yo Sí Puedo”** consiste en un método pedagógico basado en 65 lecciones para aprender a leer y escribir, que consta de una cartilla, un televisor y un VHS (reproductor que se usaba en ese entonces) a través de los cuales un facilitador imparte unas video clases en las que se establece una relación entre los números, generalmente conocidos y manejados por las personas, y las letras, desconocidas por quienes no saben leer ni escribir. Esta misión estuvo inspirada en los principios de equidad, igualdad de género, así como en el respeto a todas las corrientes del pensamiento. La finalidad fue desarrollar el potencial creativo de cada ser humano y el pleno ejercicio de su personalidad en una sociedad democrática.

El programa inició con un plan piloto en las entidades centrales del Distrito Capital y los estados Aragua, Miranda y Vargas (hoy, La Guaira), que impulsó la conformación de la Comisión Presidencial de Alfabetización. Esa instancia logró conformar un ejército de facilitadores, civiles y militares, que se

desplegaron en una operación nacional por todas las zonas rurales y urbanas del país. Quienes se pusieron en primera fila como facilitadores estaban convencidos de este camino y le pusieron su corazón para que todo salga muy bien. Pudimos conocer en cada informe que a diario recibía, como en una perfecta operación Cívico-Militar ellos atravesaron montañas y llanos, desiertos y ríos; con camiones, carros, autobuses, lanchas, canoas, caminando y cuanto vehículo permitió llegar hasta los más apartados rincones del país donde hubiese un analfabeta para enseñarlo a leer y escribir, teniendo como principio el humanismo y la atención directa a los más desposeídos.

La Misión Robinson llegó además hasta los pueblos originarios que habitaban los estados Amazonas, Anzoátegui, Apure, Bolívar, Delta Amacuro, Monagas, Sucre y Zulia. Para ello, el método “Yo sí puedo” se tuvo que traducir a las lenguas originarias jivi, ye’kwana, kariña y warao.

“Nunca jamás, en la historia de Venezuela se había hecho tanto por el pueblo de Venezuela, como se ha hecho desde que llegó el Comandante Chávez, la Revolución Bolivariana y ahora nos mantenemos nosotros por el camino del socialismo”, ha expresado el Presidente Obrero, compatriota Nicolás Maduro.

Para culminar este escrito, lo decimos a los cuatro vientos, “Yo sí puedo”... Misión Robinson, 20 años liberando al pueblo con la luz del conocimiento gracias a nuestros Comandantes Fidel Castro, Hugo Chávez y la unión Cívico-Militar. La Revolución Bolivariana es amor y humanismo.

MISIÓN ROBINSON, MISIÓN CUMPLIDA, COMANDANTE CHÁVEZ!!!

CHÁVEZ VIVE!

**HASTA LA VICTORIA SIEMPRE
NOSOTROS VENCEREMOS!!!**

NICOLÁS MADURO PRESIDENTE PUEBLO



FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ

Secretario Ejecutivo de la Presidencia